

## BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz, n.º 6 Talleres, en la misma casa.

# LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

## SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50  
Provincias, trimestre, 5'00  
Número del día 10 céntimos.  
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

## El enigma eterno

No se contenta la humanidad con los arcanos que le rodean, ansia y busca más en la existencia y de ahí que no obstante sus luchas materiales por bienes, grandezas, por satisfacer ambiciones, busque otras luchas pero en el terreno de lo que no puede conocerse, en el abismo espantable donde toda inteligencia se estrellaba y toda ciencia se agota sin adelantar un solo paso, sin vislumbrar un solo rayo de luz que ilumine a la razón en su marcha.

Todos, desde los más insignes pensadores hasta los más vulgares se han estrellado en el enigma eterno de cuanto nos rodea fuera del mundo visible.

Así se da el verdadero sarcasmo, de que los negadores del misterio religioso, misterio lógico porque si se rasgara seríamos iguales a Dios, a cada investigación que hacen tropiezan dentro de la misma materia con misterios también indecifrables, probándose el hecho de que la vida está rodeada de tantos enigmas que todos juntos componen uno solo.

Pero sin embargo los materialistas aquellos que han estudiado las ciencias y en ella han visto que hay hechos indecifrables, persisten en querer sorprender los misterios ultraterrestres muchos más grandes, pues de Dios han emanado todos los que pueden existir en el reino de la materia.

Así cuando esos sectarios quieren arrancar la fé de los corazones con una sola palabra, se les puede combatir a su argumento.

Cuando descubran todos los misterios de la tierra; cuando la naturaleza no tenga ningún secreto, entonces podremos pensar en si es hora de descubrir el enigma del alma y la pura ciencia de Dios.

## NOTICIAS VARIAS

## De elecciones

Aún no se habían recibido ayer tarde en la Junta provincial del Censo los datos oficiales de la elección celebrada en el distrito de Grazalema.

## Visitas

Visitaron ayer al señor gobernador civil celebrando conferencian con esta autoridad, los señores don Guillermo Uthoff, don Juan Lazaga candidato por esta circunscripción, don Juan Gualberto Peman y el alcalde de San Fernando don Federico Jiménez Facio.

## Sustracción

Los vigilantes Joaquín Robledo y José Santisteba; guardias de seguridad Diego Quero y Manuel Gómez, presentaron detenidos en la Inspección de Vigilancia, a Luis Silva Bernardi (a) Pito, cuyo individuo le fué entregado a dichos empleados por Joaquín Portes Abalos, con domicilio Valverde 6 é Ignacio López Guerrero, guarda del muelle, por conducir el Silva por el citado muelle un bulto que contenía doce sacos vacíos que le fueron ocupados y que se encontraban depositados el referido muelle para su embarque, manifestando dicho guarda que han sido sustraídos otros dos bultos de sacos en el día de hoy.

## Premios de constancia

Se han concedido a los Carabineros siguientes: Comandancia de Algeciras.—Manuel Rosa Gálvez, Ramiro Guisado Borrego y Antonio Castaño Rodríguez, una peseta mensual por haber cumplido 6 años de servicio.

Cabo Domingo García Gutiérrez, y carabineros Benito Fernández Martín, Santos Sandóval Herrero, Emilio López Oliver y Román Sánchez Sánchez, tres pesetas por haber cumplido 10 años de servicio.

Agustín Romo Pérez, Ramón Estrella López y Juan Rodríguez Vázquez, cinco pesetas por haber cumplido 15 años de servicio.

Antonio Pinelo González, diez pesetas al mes por haber cumplido 25 años de servicio.

## Buque de guerra

El crucero «Princesa de Asturias», salió ayer de este puerto para el de Algeciras al objeto de relevar al «Reina Regente».

## Ocurrencias

A las 6 y 30, por el cabo de la Guardia municipal Juan Román y guardia Luciano Bautista, fué detenido en la Inspección de Vigilancia, Francisco Gibernan de la Varga, por embriaguez, escándalo y blasfemar en la calle de Manuel Enriquez.

A las 15 por el guardia municipal Domingo Rendón, lo fué en dicho local, José M.ª Fernández, por apedrear en el muelle San Carlos en unión de otros que se dieron a la fuga.

## Aviso

Francisco Alvarez Pérez, cabo de esta Comandancia de Artillería, cuyo domicilio en ésta se ignora, se presentará en esta Secretaría municipal, sección de Alcaldía, para ser notificado de un particular de su interés, que comunica el Sr. Coronel Jefe de esta Comandancia de Artillería.

## El señor Eulate

En el vapor «Reina Victoria» ha llegado a Cádiz, nuestro antiguo convecino el Vicealmirante de la Armada D. Antonio Eulate Pery.

Visitó a la autoridad de Marina.

En tranvía marchó ayer a San Fernando.

Acompaña a tan ilustre marino su bella y distinguida hija.

El Sr. Eulate viene de Santa Cruz de Tenerife.

En dicho vapor seguirá viaje para Sevilla.

## Navegación

Vapores correos de la Compañía Trasatlántica.

El «Antonio López» salió el martes 10 de Barcelona para Valencia.

El «Manuel Calvo» salió el sábado 7 de Habana para Colón.

El «Alfonso XIII» llegó el sábado 7 a Habana.

El «Alicante» llegó el domingo 8 a Ilo-Ilo.

El «M. L. Villaverde» salió el sábado 7 de Fernando Póo para Monrovia.

El «León XIII» salió el lunes 9 de Río Janeiro para Montevideo.

El «Ciudad de Cádiz» salió el martes 10 de Tenerife para Santa Cruz de la Palma.

El «Reina Victoria Eugenia» salió el lunes 9 de Tenerife para Montevideo.

## Mortalidad y natalidad

Durante el pasado mes de Febrero se han registrado en esta población 161 defunciones de individuos de uno y otro sexo; y 143 nacimientos.

## Ayuntamiento

Por falta de número de señores concejales no celebró ayer sesión el Excelentísimo Ayuntamiento.

## Mercancías abandonadas

La Administración principal de Aduanas ha declarado abandonadas las mer-

cancías cuyos expedientes están señalados con los números 28, 29, 31, 32, 33, 34, 35, 36, 37 y 40.

## Armas

Desde Eibar se remite a esta capital a la consignación de los Sres. Orbea y Compañía 150 revolvers y 145 escopetas.

## Inspección de carnes

El señor alcalde de Ubrique oficia al señor gobernador civil que en aquella población existe una casa destinada a Matadero publico la cual reúne las condiciones necesarias para el uso a que se le destina, pero se carece en absoluto del material necesario para el examen y reconocimiento de las carnes.

Agrega que la plaza de veterinario municipal se encuentra vacante, llevándose la inspección por los médicos titulares y la consignación en el presupuesto actual para pago de este servicio es la de 270 pesetas anuales.

## Subasta

La Dirección general de Obras públicas ha señalado el día 31 de Marzo próximo para la subasta de las obras y servicios relativos al ensanche y regularización de la ría de Bilbao desde la Sendija a la Salve.

## Nuevo Mundo

Al hablar de otro número de esta importante revista, es hablar de un nuevo éxito alcanzado por este periódico.

El número de esta semana tiene la última actualidad de España; cual es, la llegada a Madrid de los cadáveres de los infortunados alumnos de la Escuela de Montes, señores Salazar y Sarabia, la comitiva al salir de la estación, en la que figuran el ministro de Fomento y profesores de la Escuela,

Grupo de los señores Sarabia y Salazar hecho en el campo, poco antes de la colisión.

Llegada de Pastor y Belmonte a la estación del Norte.

Las Dancing Girls de París, los horrores de la guerra de Méjico.

Notas de la guerra de Marruecos, los licenciados del Ejército español embarcando para volver a España.

La típica romería de Barcelona de Els Novells de Sant Medi.

Una soberbia plana de modas con los últimos modelos para la próxima estación y soberbias notas de actualidad de diversas provincias.

La parte literal está a cargo de Baldomero Argente, el notable cronista Perez de Ayala; Eduardo Zamacois, el escritor de las mujeres; Tomás Borrás, Caramanchel, Juan G. Renovales y otros, que dan a este número el brillo que siempre sustentó la parte literaria de «Nuevo Mundo»

Precio del número: 20 céntimos.

## Sociedad del Arbol

Ayer tarde se reunió en citación especial la Junta Directiva de la Sociedad de Amigos del Arbol, con objeto de felicitar a su digno Presidente don Juan A. de Aramburu é Inda, por su reciente triunfo en las elecciones verificadas el domingo.

Concurrieron los señores siguientes: Don José Garzón, don Arturo Marengo, ltmo. Sr. D. Enrique Díaz Rocafull, don Francisco García Sola, don José García Agulló, don Antonio Sardá, don Francisco Gherai, don Enrique Martínez, y don Manuel M. Fernández de Castro.

Durante la entrevista se dió cuenta de un donativo de 25 pesetas que como el año anterior ofreció espontáneamente el señor don José Sánchez Faz.

El señor don Juan A. de Aramburu,

fué muy felicitado, por todos los asistentes, y correspondió con las manifestaciones más cordiales de agradecimiento.

## Por Telégrafo

Madrid, 11 (varias horas.)

### Lotería

En el sorteo verificado hoy en Madrid, han sido agraciados con los premios mayores, los siguientes números:

- Con 250.000 pesetas  
5.154 Mora de Ebro.
- Con 100.000 pesetas  
15.324 Madrid.
- Con 60.000 pesetas  
13.760 Barcelona.
- Con 6.000 pesetas  
2.691 Mataró.—11.624 Valencia.—  
18.810, 10.217, 13.893, 17.369, 15.672,  
12.897 y 10.684 Madrid.—14.097 Pal-  
ma.—7.379 Salamanca.—10.319 Bilbao.  
—9.976 Coruña.—8.072 Pontevedra.—  
570 Granada.—794 Algeciras.

## Política y políticos

## Banquete

Al medio día celebróse en el Ministerio de Estado, el anunciado banquete en honor del residente general francés monsieur Lyautey.

Asistieron las personalidades ya dichas.

## El excapitán general de Cataluña

Toda la Prensa comenta el incidente del excapitán general de Cataluña señor Weyler.

A la salida de Palacio, de éste, los periodistas aglomeráronse a su alrededor preguntándole sobre la política actual.

El Sr. Weyler contestóle.

—Soy un cesante; nada puedo decirles, pero creo que este Gobierno no durará más de seis sesiones.

Al llegar el capitán general a la puerta del Príncipe, los centinelas que eran los soldados de cuota Sres. Dávila y Burguillo, saludáronle tocando el fusil.

El señor Weyler encarándose con uno de los centinelas, mandóles presentar armas diciéndoles que era capitán general y exhibiendo los pasadores del fajín.

El centinela intentó replicarle respetuosamente, pero el general impidióse-lo.

## El ministro de la Gobernación

El ministro de la Gobernación señor Sánchez Guerra al recibir esta tarde a los periodistas, insistió enérgicamente que por Gobernación intentárase amañar las act:s de la elección celebrada en Madrid.

Dijo que estas van directamente a la Junta del Censo.

Además—dijo el ministro—tratándose de Soriano estoy más interesado en obrar con absoluta delicadeza.

## Villanueva

También el señor Villanueva ha desmentido que nadie requiriera para modificar actas.

Expresó que los funcionarios del Congreso son incapaces de tal indignidad. Villanueva no duda que el viaje de Liautey y Marina obedezca a concertar una operación combinada en Marruecos para la ocupación de Tazza.

Respecto a la suerte que pueda correr el Gobierno en las Cortes, dijo depende

de las declaraciones que haga, si se hace continuador de la política de 1909.

Entonces—agregó el Sr. Villanueva— se sabrá qué elementos podrán apoyarle, y quienes le combatirán.

Son—expresó—aventurados cuantos juicios se hagan hasta que no se conozca el programa del Gobierno.

**Un artículo de «La Epoca»**

«La Epoca» publica un artículo de sabor oficioso, en el que desmiente que el viaje de Liautey obedezca á concertar una operación para que los franceses se apoderen de Tazza.

No cree que Francia intente esta operación, pero aunque así fuera para nada precisaba que distrajésemos á los benigurriles ni bocoyas.

Agrega que acaso en las entrevistas en Madrid se trate del contrabando de armas ó del ferrocarril de Táger á Fez, ó quizás de una línea futura de Tazza á Melilla que concibió antes que nadie Mr. Delbrell.

También—dice el artículo—puede ser que se trate de cuestiones relacionadas con el Estatuto de Tánger, nombramientos de kaidés, emires y otras cuestiones.

Este Gobierno es partidario de la actuación pacificadora pues la estima más provechosa que la parte bélica.

**Acuerdo de la Central del Censo**

Hoy se ha reunido la Junta central del Censo electoral, acordando que en los distritos donde no pudieron constituirse el domingo todas las secciones, por fuerza mayor, no se verifique mañana el escrutinio.

Se procederá á nueva elección en dichas secciones, y su escrutinio tendrá lugar cuatro días después.

**Del banquete**

Al banquete celebrado en el ministerio de Estado, en honor de Liautey, no asistieron ni el ministro de la Guerra, ni el de Marina.

Este último participó que se encontraba indispuerto.

Antes del almuerzo celebraron una conferencia de hora y media, el general Marina y el ministro de Estado.

**El Gobierno se disculpa**

Contestando Sánchez Guerra á los ataques que vienen dirigiéndose por las frecuentes rectificaciones de los datos de provincias, dijo que obedecía, á haber ido facilitando á la Prensa cuantos informes iban recibiendo en el ministerio pero que podía advertirse que las rectificaciones eran precisamente desfavorables para los ministeriales.

**Datos electorales**

Las últimas rectificaciones facilitadas en el Ministerio de la Gobernación, acusean hoy el triunfo de un hijo de Cobián por Getafe y por Dolores el marqués de Bosch.

Se carecía de noticias completas de los distritos de Torrox y Vélez Málaga.

**Firma de Marina**

A última hora de la tarde estuvo en Palacio el ministro de Marina, sometiendo á la firma de S. M. los decretos concediendo la gran cruz del Mérito Naval al ingeniero de mina Sr. Becerra y nombrando los comandantes de Marina de Sevilla y Málaga y el mando del tercer regimiento de Infantería de Marina.

**Del Extranjero**

**Terrible catástrofe**

Un edificio de ocho pisos ha sido destruido por un incendio en San Luis, Estados Unidos de América.

Ha desaparecido un centenar de personas.

Siete cadáveres han sido hallados en las calles.

Dicho edificio era el del «Missouri Athletic Club».

**Nueva campaña**

Huerta ha ordenado á los jefes federales que están en el campo de operaciones comiencen una agresiva campaña contra los rebeldes del Norte.

El despacho contenía una advertencia de que fueran á proteger á todos los extranjeros, previniendo á los destinatarios que serian considerados responsables de cualquier negligencia en esta protección.

**Temporales**

El Ródano ha experimentado una gran crecida.

Ha dado lugar á algunas inundaciones.

Las aguas han invadido los trabajos de la Exposición colonial.

Se han llevado la primera arcada de la pasarela construída para facilitar las comunicaciones de la ribera derecha.

Los desperfectos son impotantísimos.

La crecida aumenta por momentos.

Se teme que la pasarela ceda á la presión de las aguas.

En Suiza llueve torrencialmente.

Se han desbordado varios ríos.

Los desperfectos son muy cuantiosos.

Témense grandes inundaciones.

El río Orbe cubre todo el valle de Joux, que está convertido en un inmenso lago.

**Supervivientes de un naufragio**

En el Havre han desembarcado los supervivientes del velero «La Tour d'Auvergne», que naufragó á fines de Octubre.

Hundido en el mar el barco, el capitán y todos los tripulantes se salvaron en botes y llegaron á una isla desierta.

Catorce días después pasó un buque al que hicieron señales, y les envió una lancha.

El buque salvador sólo pudo admitir á doce de los naufragos, y en la isla quedaron, ya con víveres, ropas y lonas, los más jóvenes.

Tres meses transcurrieron, hasta que un crucero pudo llegar en su socorro.

Antes de ese habían agotado las vihuallas que les dejó el otro buque, y en los últimos días se alimentaban sólo de cocos y otros vegetales.

**Las sufragistas**

Se conocen detalles de la detención de Mr. Pankurst.

Mientras esta hablaba á una reunión de sufragistas en el «St. Andrew's Hall», de Glasgow, una numerosa fuerza de Policía, palo en mano, se precipitó sobre ellas, y á esto siguió una empeñada lucha.

La plataforma estaba protegida con alambre de pinchos, oculto entre flores.

Vasos, macetas y sillas fueron arrojados sobre los policías asaltantes, hubo disparos de pistola é hicieron explosión bombas en miniatura, al mismo tiempo que muchas mujeres hicieron uso de palos de los llamados clubs.

La policía empleó los bastones vigorosamente á derecha é izquierda, y al fin, eventualmente, la señora Pankhurst fue apresada, metida á viva fuerza en un coche y llevada á la Estación de Policía.

Una veintena de mujeres y muchos policías, resultaron con lesiones.

Poco después hubo un intento de asalto á la Estación de Policía, pero los asaltantes fueron rechazados por centenares de policías de á caballo y de á pie.

**Otro combate en Méjico  
Mil muertos por cada parte**

Telegrafían de Méjico que en las inmediaciones del paso de Torreón se ha librado sangrienta lucha entre las fuerzas leales y las rebeldes.

Resultaron derrotadas estas últimas, pero costándole á los gubernamentales grandes pérdidas.

Se calcula que los muertos excedieron de mil en cada uno de los bandos.

Científica y practicamente está demostrado que las pastillas Morelló son el remedio más racional para resfriados, tos, catarros bronquiales y pulmonares, ronquera, etc.

**Curacion del Estrenimiento  
POLVOS DE CASSIA RICHELET**

**Laxantes - Depurativos  
Refrescantes**

**Muy agradables al paladar. No producen colicos**

**Empleado siempre con éxito en los sufrimientos del estómago, del intestino, en las enfermedades de la piel y de la sangre, en las turbaciones de la circulación, reumatismos, gota, afecciones del higado, obesidad, etc.**

**Deposito en todas las buenas Farmacias y Droguerías de Espana, Canarias, y Baleares.**

**Laboratorio : L. RICHELET  
Rue Gambetta, 13, SEDAN (Francia)**

**Depositario General para toda Espana :  
D. Francisco LOYARTE  
Calle S. Marcial, 33, esquina á San Ignacio de Loyola, 9, SAN SEBASTIAN**

**Precio : 3 Pesetas**

**Llegada de reclutas**

A las once y veinte de la mañana de ayer y precedente de Córdoba llegó un tren especial conduciendo 500 reclutas del regimiento de la Reina número 2, al objeto de embarcar en el vapor «Canalejas» con destino á Larache.

En la estación fueron esperados por el jefe de día coronel don Pedro Lozano y otros señores jefes y oficiales.

Al llegar el tren, las bandas de música y de tambores y cornetas del regimiento de Pavía, interpretaron un paso doble.

Los reclutas llegados pertenecen á las provincias de Huelva, Sevilla y Jaen.

**SOLICITUD**

El Sr. Alcalde ha dirigido la siguiente instancia:

«Excmo. Sr. Ministro de la Guerra.  
Excmo. Sr.:

D. Sebastián Martínez de Pinillos, Alcalde por S. M. de la ciudad de Cádiz, á V. E. respetuosamente expone:

Que en virtud de lo concedido por la Real Orden de 1.º de Marzo de 1912, se ha llevado á efecto por cuenta de la ciudad la modificación del lienzo de muralla que enlazaba los baluartes de los Negros y de Santiago, el primero ya anteriormente derribado, á fin de que rebajada su rasante superior á la misma que tiene la inmediata Cuesta de las Calesas, constituya una amplia vía con esta y permita el acceso directo desde los muelles y estación del ferrocarril á los cuarteles de Puerta de Tierra.

Como consecuencia y complemento de esta reforma, tiene acordado el Excelentísimo Ayuntamiento de mi presidencia la urbanización de la nueva vía y formando parte de la urbanización la reforma de alineaciones en los edificios que con la misma lindan.

Una parte de esta reforma afecta á te-

rrenos que pertenecen á la expresada muralla en su zona rebajada.

Trátase de un pequeño trozo del muro interior, lindando con la Fábrica de Tabacos, el cual necesariamente tiene que ser derribado, no sólo por estar comprendido en la parte que se concedió por V. E., sino porque al faltarle el terraplén ó macizo de la muralla queda en malas condiciones de estabilidad.

Más al ser derribado dicho trozo de muro, tendrá que construir otro la Fábrica de Tabacos para cerrar sus terrenos, al igual que ocurrió en 1911 cuando por el derribo del baluarte de los Negros quedó al descubierto el patio de la Fábrica inmediato á la muralla y al reconstruirse la expresada pared es de conveniencia notoria que se rectifique la alineación, para que desaparezca un pequeño ángulo entrante, así como el espolón que forma el encuentro del expresado muro en la vía pública de la Cuesta de las Calesas, según se consigna en el plano que se acompaña.

Trátase por tanto de prolongar la alineación que por una Comisión mixta de funcionarios de Guerra, de Hacienda y de este Municipio se acordó en Agosto de 1911 y que entonces no se incluyó por no estar todavía aprobado el derribo de este lienzo.

Y habiéndose manifestado á esta Alcaldía por la digna autoridad militar de esta plaza que en principio encuentra aceptable la reforma, pero que á V. E. corresponde aprobarla.

Suplica que previos los informes que V. E. considere necesarios y sin perjuicio del replanteo que de acuerdo con la Comandancia de Ingenieros se lleve á efecto se sirva autorizar la rectificación de líneas y cesión de la pequeña parcela sobrante en el trozo de muralla rebajada, para la urbanización y arreglo de la misma.

Gracias que espera del generoso criterio de V. E.

Cádiz 11 de Marzo de 1914.

Sebastián M. de Pinillos,  
Excmo. Sr.»